

LE THOCAL

Verdadero MATA-CALLOS

Remedio eficaz y práctico para el alivio instantáneo y estirpación completa y sin dolor de toda clase de **CALLOS Y DUREZAS**.

Se usa sin preparación ni vendaje alguno y su acción segura y decisiva (muchas veces basta una sola aplicación) no hay callicida que la supere y así lo han reconocido eminentes médicos que lo usan y recomiendan.

Léase el prospecto antes de usarlo.

Estuche completo UNA peseta.

Productos del Laboratorio farmacéutico y de esterilización de **GRAU ROMANATY** (con patente para la producción y venta al por mayor).

Pidense en todas las farmacias bien surtidas. — Depósito, Progreso número 4, Gerona. — Teléfono 4. — Farmacia abierta toda la noche.

Magnesia Grau Romanaty

Efervescente,

Aromatizada con limón ó anís,

Panacea de todo trastorno gástrico.

El uso frecuente y moderado de esta **MAGNESIA** de exquisito gusto, componentes puros y preparación esmerada corrige el estreñimiento y evita el uso de los purgantes.

Frasco con tapón de vidrio UNA peseta

ando, no hubo que lamentar nuevos incidentes.

Los obreros en pacífica actitud paseaban por las Ramblas y puente de Isabel II y la guardia civil de infantería y caballería seguía estacionada en aquellos paseos sin que por fortuna su intervención se hiciera necesaria.

Al anochecer, nuestra ciudad recobró el aspecto normal viéndose en el paso muchas señoras que comentaban los sucesos de la mañana.

Por la noche se retiraron las fuerzas de caballería quedando sólo algunas parejas de infantería.

**

En el Gobierno civil se celebró ayer noche a las diez una junta ó reunión de autoridades en la que después de cambiar impresiones acerca de los sucesos ocurridos durante el día de ayer en nuestra ciudad y de los que se iban teniendo noticia como ocurridos en los pueblos de la provincia, se convino desde luego en la necesidad de restablecer por todos los medios posibles las comunicaciones con Barcelona y con la provincia.

Se propusieron también algunas medidas para garantizar el orden sin que sobre ellas recayese acuerdo definitivo.

Los reunidos se abstuvieron, claro está, de manifestar en concreto lo tratado en dicha reunión, pero la impresión dominante en todos, fué reconocer gravedad á los sucesos que vienen desarrollándose, aunque con la esperanza fundada de que han de cesar en breve y de que han de recobrar todos los pueblos su normalidad.

**

Las comunicaciones telefónicas y telegráficas, siguen como ya decimos interrumpidas.

De nada han servido los esfuerzos que los celadores del Estado y las brigadas particulares han venido realizando para reparar los destrozos, pues éstos son de tanta consideración que hacen imposible casi, un arreglo inmediato.

Además los trabajos de estos operarios se ven dificultados por la actitud amenazadora de los grupos que en cada pueblo han causado los destrozos y que se obstinan en oponerse á la reparación. La falta de fuerzas que proteja á los encargados de la reparación la hace imposible.

El telégrafo urbano no alcanza más que hasta Salt y Puente Mayor: todas las demás derivaciones han sido rotas.

**

Los trenes siguen también sin circular. Ayer aún pudo llegar uno de la línea de Francia, procedente de Port-Bou, pero á poco de llegar se tuvo noticia de que en la estación de Vilajuiga habían roto completamente uno de los puentes que allí existen con lo que la vía ha quedado interceptada.

También entre la estación de Riudellots de la Selva y Caldas de Malavella, un grupo que se supone procedía de Cassá de la Selva ha destruido por completo un puente de la vía férrea, asegurándose que para ello se valieron de dinamita, extremo este que no ha podido ser confirmado pero como la destrucción del puente es cierta, hace creer que en efecto se valieron de aquel explosivo para conseguirlo.

Con estos nuevos destrozos, los trenes no pueden circular más que desde esta ciudad hasta Figueras.

En la línea de San Felú de Guixols no se intentó ayer siquiera reanudar la circulación de los trenes en vista de la actitud

de los grupos de Cassá de la Selva y Llagostera.

En la línea de Olot, circularon ayer sin interrupción los trenes; pero el convoy que debía salir de San Felú de Guixols á las 2'40 de la tarde lo efectuó á las 4 y no consiguió llegar á Gerona hasta las 8 de la noche.

Hoy en vista de los sucesos de Anglés de que daremos oportuna cuenta ha quedado por completo suspendida la circulación de trenes.

En la vía no hay por ahora deterioro alguno, pero en cambio el telégrafo ha sido roto en varios puntos.

**

El Sr. Gobernador civil publicó ayer el siguiente

BANDO

D. Luis Ugarte y Sainz, gobernador civil de esta provincia.

«Hago saber: que considerando el sostenimiento del orden público como el primer deber de mi autoridad; y

«Vista que se trata de alterarlo por unos cuantos grupos que se presentan en las calles y plazas de esta ciudad en actitud tumultuosa desoyendo las intimaciones de los agentes de mi autoridad para que se disuelvan.

«Acuerdo y mando.

«Primero: En el término improrrogable de media hora después de la publicación de este bando se disolverán todos los grupos dejando libre y expedita la vía pública.

«Segundo: Transcurrido dicho plazo sin disolverse y retirarse los grupos, se entenderá que hacen resistencia y se empleará la fuerza pública para dispersarlos con sujeción á las disposiciones legales y vigentes, debiendo advertir que con arreglo á lo que determina el Código de Justicia militar los autores de cualquier insulto á la fuerza armada en actos del servicio serán entregados á la jurisdicción de Guerra.

«Tercero: Espero que las personas pacíficas se retirarán de los lugares donde se forman grupos, con objeto de evitar sean considerados también como perturbadores del orden público, sufriendo las consecuencias de su curiosidad.

«Gerona 28 de Julio de 1909.—Luis Ugarte».

El bando quedó fijado en todas las esquinas de la ciudad al anochecer.

**

En Cassá de la Selva, Llagostera y San Felú de Guixols de donde obtuvimos noticias por conducto de un comisionista, que en tartana llegó del último de dichos puntos y la tranquilidad era completa si bien todos los trabajadores se hallaban en huelga y formando grupos dispuestos á impedir la circulación de trenes y á que se incorporen los individuos del ejército que han sido llamados.

**

De la Bisbal pudimos también adquirir noticias ayer tarde por viajeros llegados de aquella ciudad.

Allí los revoltosos se hicieron poco menos que dueños de la población imponiendo órdenes á capricho, impidiendo la salida y llegada de viajeros y obligando á cerrar en absoluto todas las tiendas y comercios.

Ayer algo más tranquilos los ánimos, recobró algo su normalidad la población y los iniciadores del movimiento acordaron suscribir una instancia dirigida al Go-

bierno para que para todos los medios procure el inmediato cese de la guerra en Marruecos.

Dicha instancia, redactada en tonos muy correctos y mesurados, fué entregada ayer noche al Gobernador civil de la provincia señor Ugarte.

**

En Figueras, Santa Coloma de Farnés y Olot no se han producido nuevos desórdenes y si bien en dichas poblaciones el paro es absoluto y la incomunicación completa, el orden fué durante todo el día de completo.

**

En Anglés es donde por desgracia han ocurrido durante ayer, sensibles y tristes sucesos.

Por la mañana se inició entre los obreros de las fábricas de aquella villa un movimiento de adhesión al paro general, pero siguieron trabajando. Al darse la señal por la tarde para reanudar los trabajos un grupo de obreros negóse á entrar é impidió que los demás lo efectuasen.

Excitados por la resistencia que opusieron algunos trabajadores y por la presencia de la guardia civil del puesto de aquella villa, un grupo asaltó la iglesia parroquial y violando la puerta subió al campanario y hechó las campanas á toque de somatén.

La alarma extraordinaria, reunieron numerosos grupos que fueron engrosando y al tratar de disolverlos la benemérita, fué esta agredida por lo que tuvo que repelar la agresión haciendo uso de las armas. Como resultado de la refriega resultó muerto un obrero y los guardias tuvieron que abandonar la villa.

Los revoltosos se dirigieron entonces á la Casa cuartel y después de obligar á las familias de los guardias á que la abandonasen le prendieron fuego.

Al tenerse noticia en esta ciudad de tan desagradables sucesos, se dispuso salieran para dicho punto fuerzas de la guardia civil.

Ignoramos durante la noche lo que ha ocurrido en Anglés pues un amigo nuestro que pasó por dicha villa á las siete de la tarde pudo cerciorarse de que la agitación que reinaba era muy grande y hacia presagiar la reproducción de las escenas de la tarde.

**

De Barcelona: Este es el enigma por cuya solución todos nos afanamos. Saber lo que allí ocurre, lo que sucede, lo que pasa es el deseo general de todos los gerundenses, deseo que no podemos satisfacer bien apesar nuestro, pues las únicas noticias que hemos podido adquirir son tan vagas é inseguras que nos dejan en la misma situación que antes de poseerlas.

En *La Depeche* de donde traducimos los telegramas que se insertan en otro lugar de este número, encontramos también noticias de Barcelona que se refieren á hechos ocurridos en aquella ciudad durante el día 27, pero la narración que de los mismos se hace es tan inverosímil que optamos por no copiarlos.

Lo único que si podemos afirmar por habernos dado la noticia ayer noche el propio Gobernador civil con carácter oficial, aunque su procedencia es particular pero autorizada, es, que en el casco de la ciudad ocupado militarmente reina orden completo, pero que en los pueblos y barrios obreros de los alrededores, los tumultos se suceden y la fuerza pública secundada por el ejército ha de hacer co-

repetida frecuencia uso de las armas de fuego.

Nada más sabemos, ni nada más creemos sepa nadie, mereciendo ser puesta en cuarentena toda otra noticia que no tenga origen conocido y autorizado.

**

Ya decimos en otro lugar que durante la noche no ha ocurrido en nuestra ciudad incidente alguno.

Esta mañana Gerona ha presentado el aspecto de la vida ordinaria y en nada se conocía que nos halláramos incomunicados.

Todas las tiendas y comercios han abierto sin que nadie haya hecho la más pequeña objeción. Únicamente la casa Grober para evitar la reproducción de escenas como las de ayer, no ha abierto sus puertas y se cree que no lo efectuará nuevamente hasta el próximo lunes.

En Santa Eugenia y Salt también han permanecido hoy cerradas las fábricas allí existentes.

**

Aunque lentamente va efectuándose la concentración de los licenciados á quienes comprende la última orden y es de creer que en cuanto se vayan normalizando los medios de comunicación irán incorporándose todos los llamados.

**

La Diputación provincial ha acordado socorrer con una peseta diaria á las familias de todos los reservistas que hayan de incorporarse ó estén incorporados por causa de la guerra de Melilla.

El acuerdo merece toda suerte de elogios y esperamos que el ayuntamiento de la capital seguirá el ejemplo.

**

La interrupción de los ferro-carriles ha sido para muchas personas que por negocios ó asuntos particulares tenían necesidad de trasladarse de un punto á otro, causa de grandes perjuicios.

Son varios los viajeros que hacen el trayecto desde esta ciudad á San Felú de Guixols y á Figueras en tartanas; ayer salieron, en uno de estos carruajes y en dirección á Barcelona los padre é hijo señores Artes á quienes precisaba ir á aquella ciudad.

Esta tarde ha salido también un carruaje en el que iban una señora y tres viajeros para San Felú de Guixols donde se proponen embarcar y trasladarse á Barcelona.

El reinado de las diligencias vuelve pues á imperar.

**

Esta tarde á las tres ha llegado á esta ciudad un piquete compuesto de unos cuarenta guardias civiles de infantería al mando de un capitán.

Dicha fuerza procedía de Figueras.

Durante toda la noche han permanecido acuarteladas las tropas.

Los destacamentos de ingenieros de la brigada topográfica han sido también concentrados.

**

A última hora de esta mañana ha podido ser reparado el puente de Vilajuiga y ha pasado un tren que procedente de Portbou ha llegado á Gerona á las tres de la tarde.

**

Entre los muchos viajeros que han llegado esta tarde en el tren de Port-Bou uno de ellos ha mostrado á un amigo nuestro un número de *Le Radical* en el que se insertan noticias de España según las que el orden más completo reina en

toda la península, de suerte que este movimiento que se nota en Cataluña queda localizado en nuestra región.

Y en tanto ello es cierto, que no siendo precisas en Valencia y Zaragoza las tropas han salido de dichos puntos fuerzas del ejército para Barcelona.

**

El carruaje que salió esta tarde conduciendo á una señora y tres comisionistas que se proponían llegar á San Felú de Guixols y embarcar con rumbo á Barcelona, ha tenido que regresar á esta ciudad, pues al llegar á Cassá de la Selva un numeroso grupo apostado en la carretera les ha impedido el paso.

“La Lucha“ y los reservistas

No ignoran nuestros lectores, que por la forma en que se ha efectuado la movilización de tropas con destino á Marruecos, han sido arrancados de sus casas y de sus familias, buen número de reservistas que creían ya cumplidos sus deberes con la patria y que habían constituido hogares independientes que quedan sumidos en la miseria ya que se ven privados del único apoyo que los sostenía.

A aliviar situación tan apurada, á evitar que el soldado que marcha á la guerra lo haga con el temor de dejar una esposa, una madre, ó unos hijos, privados del sustento, tiende la suscripción que desde el sábado último abrimos y cuyos productos repartiremos equitativamente entre las familias de los reservistas de esta ciudad que hayan de marchar á la guerra ó solamente á incorporarse á sus regimientos respectivos.

A nuestros colegas les rogamos abran también suscripciones y haciéndolo así todos, en todos los pueblos, se aliviará en parte la situación tristísima en que quedan las familias de los hijos de España que á la voz de la patria abandonan sus casas por defender el honor patrio ultrajado.

SUSCRIPCIÓN

á favor de las familias de los reservistas que han sido incorporados á sus respectivos cuerpos y destinados á Marruecos.

Suma anterior, 136'00

D. Jaime Cata. 5 ptas.
» Alfonso Texidor. 5 »

Total. 146'00 »

Sigue abierta la suscripción.

MALES DE ESTÓMAGO

• Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS (Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliado á quien le pida.

VISTA ALEGRE

Finca rústica y urbana situada en la calle de Vista Alegre de esta ciudad, contiene tierra de secano y de regadío y edificios para usos industriales.—Para vender, arrendar ó censar.

Razón: Notario Roqu Sr.eta.